



堅川中だより

第6号

令和4年10月7日
墨田区立堅川中学校
発行 校長 織部 明広

前期を終えて

校長 織部 明広

令和4年度も半分を過ぎようとしております。ここまでにさまざまな行事の取組が行われました。まず、4月の入学式で129名の新入生が加わり、全校生徒が380名で学校生活が始まりました。

そして5月の運動会は、錦糸公園野球場で昨年同様の学年別運動会でしたが、今年度は、3年生の勇姿を1・2年生が参観し、1年後、2年後の目標とする姿を見ることができました。保護者・地域の皆様に参観し応援していただき、各学年の50・100M走、学年種目の競技を実施することができました。ありがとうございました。

9月30日(金)には、連合陸上大会が墨田区陸上競技場で25名の代表生徒が参加して、男女別で21種目の競技に出場し、力の限りそれぞれの生徒が自分を表現することができました。

9月6日(火)～8日(木)に、3年生にとって中学校生活最初で最後の念願の宿泊行事となった広島(宮島)・京都2泊3日の修学旅行は、台風11号に向かうように、東京駅から新幹線で広島へ。

初日の午後は、広島平和記念公園、原爆資料館の見学、そして被爆体験者の講演を奇跡的に台風の雨の影響がほぼなく、曇りの中終えることができました。講演会の終わりを待っていたかのように、フェリーの運行が再開し宿泊地の宮島へ渡ることができ、夕食後に安芸の宮島の幻想的な夜景を見ることができました。2・3日目は、京都の歴史に触れると同時に班行動を通して、自立心と協調心を学ぶことができました。そして、なにより修学旅行中大きな怪我、病気がなく参加者全員、無事に帰宅できました。

学習面では、墨田区・東京都・文部科学省の学力テスト(3年生のみ)等において、おおむね全国平均を上回り、特に数学は、全学年全国平均正答率を10P以上上回る学力の向上が見られました。(各学年の教科の詳細についてはホームページに掲載いたしますので、ご確認ください。これは、授業規律が守られ、落ち着いて学習できる環境が整っているのが大きな理由となっています。それ以外にも、家庭学習の習慣が定着してきていることも成績の向上に大きく影響していると思います。今まで家庭学習帳をあまり出せていなかった生徒も、新たな気持ちで取り組んで後期を迎えてください。先生達も生徒を励ましながら、毎日点検をしています。10月7日の終業式に、前期パーフェクト賞を表彰します。表彰された生徒は是非、後期もパーフェクト賞を目指し、年間パーフェクト賞に繋げてください。表彰されなかった生徒は、後期パーフェクト賞を取れるように頑張りましょう。

また、部活動は9月にソフトテニス部の区大会新人戦は無事終え、男子団体・個人戦優勝、女子団体準優勝・個人戦2位の戦績で都大会進出となりました。バドミントン部、バスケットボール部の区大会は10月以降に実施となります。

【1学年】 職業インタビュー

1学年では、進路学習の一環として職業調べを行っています。夏休み前には、自分の適性を調べたり、いろいろな職業についての動画を見たりと少しずつ、働くことについて学んできました。

夏休みには「身近な人に職業インタビューをしよう」という課題を出し、夏休み明けに新聞形式にその内容をまとめました。1日の流れや必要な資格、働くにあたって大変なこと、やりがいなど、インタビューをした結果をうまくまとめていました。

先日は、新聞にまとめたものを、クラス内で発表しました。発表の中では、働くことは思っていたよりも大変なことがあるけど、その中でもやりがいがある、今まで知らないことを知ることができた、といった感想が多くありました。



夏休み中、課題へご協力いただきありがとうございました。生徒たちは様々な職業を知ることができ、とても良い機会になったと思います。発表で使用した新聞は廊下に掲示してあります。機会がありましたら是非ご覧下さい。

【2学年】 それぞれの夏（「夏の思い出」より）



◎ 夏休みの初めに友達とディズニーランドへ行きました。ずっと前から行きたかったので、行くことができて良かったです。しかし…当日はとても暑かったです。お盆には、徳島の祖父母の家に行き、誕生日を祝ってもらいました。そのあと岐阜県の白川郷・飛騨高山へ行きました。白川郷は、タイムスリップしたような雰囲気の中、涼しくてとても楽しかったです。飛騨高山は、山の上的ほうは寒くて、雲の中に入ることができました。でも、高かったので怖かったです。部活では、大会で優勝することができたので、これからももっと練習を頑張りたいです。

◎ 夏休みは、ゲームをしたり、部活が忙しかったりして、あまり出かけられなかったのですが、ワンピースの映画を見に行きました。ワンピースは以前から知っていましたが、今回の映画ですごくハマってしまい、最近はワンピースの動画をたくさん見えています。部活がなくて特に予定がない日は、朝起きてゲームをしてという平凡な日々を送っていました。宿題は最後の日に頑張りました。



◎ 夏休みは、ほぼ毎日部活に行っていました。学校閉庁期間には家族と山梨県に行きました。まず甲府駅で武田信玄像を見ました。戦国時代の有名な武将だけあって、すごく迫力があってかっこよかったです。その後に「ほうとう」を食べに行きました。とてもおいしかったのですが、熱くて量も多かったです。吹奏楽部のジャズフェスティバルも見に（聴きに）行きました。素晴らしい演奏でした。埼玉にも行きました。それは、お墓参りだったのですが、その後に長瀬(ながとろ)にも行きました。荒川ライン下りに乗り、めっちゃ気持ちよかったです。外国人がたくさんいて、昼間からお酒を飲んで、楽しそうにしていました。テニスの区民大会に出場しました。午前中は雨で、どうなるかと思いましたが、午後からできてよかったです。

【3学年】 「『長くて短い夏休み』を経て」

「『長くて短い夏休み』を経て」

長いようであつという間の約40日間の夏休みが終わりました。

学年登校日には元気そうな表情が見られて安心しました。

この夏、思うような生活は送れましたか。充実した時間は過ごせましたか。受験生の夏休みは、いつもの夏と比べて忙しかったことと思います。しかし、この大変さを乗り越えたならば、この先の自分が少し楽になるかも。今までよりも少し自信がつくかも。先々のことを見通す心のゆとりが出来たかも。

この夏の努力は、きっと無駄にはなりません。

そして、この時期にちゃんとつまずきや挫折を覚えた皆さんは、立派です。やってもやってもうまくいかないときは、悔しくもあるでしょう。その時きつとやり方を復習したのではありませんか。知っているはずなのに忘れてしまったことを、思い出そうと確認したのではないですか。そういった小さな努力の積み重ねが、「忘れない」頭を育ててくれます。

この先の勉強法はがらりと様子を変えることでしょう。目を背けず、今できることを、確実にやっていきましょう。

【5組】 3学年修学旅行



『私は、修学旅行に行きました。行先は、広島県と京都府です。私たち三年生は、コロナの影響で、一年生の野外体験、二年生のスキー移動教室がなくなってしまいました。しかし、修学旅行には行くことができました。一日目は広島に行きました。広島では、原爆ドーム、平和記念資料館、平和公園に行きました。原爆ドームでは、広島に原爆が落とされた後の姿を見られました。やはり、外見は思いっきり壊れていました。当時の原爆の恐ろしさがわかりました。』

次に平和記念資料館についてです。原爆を落とされた過去のことがわかりました。資料館の展示作品の中には、とても悲惨で怖い絵などがありました。ですが、昔、広島に原爆を落とされたことと、平和に生活をしていた人々がいて、その平和が一つの爆弾によって変わってしまったことを確実に認識しました。次は語り部さんのお話についてです。語り部さんの話を聞き、最初に思ったことは聞いて良かったということです。多くの方が戦争で亡くなりました。でも、生き残る方もいるということも知りました。最後に私はこれを言いたいです。私は、戦争をしている国に言いたい。確実に人が死ぬということ。戦争をすると両者ともデメリット。すなわち、戦争をするな、と。』

『広島の次2日目は京都に行きました。京都の見学の始まりです。最初は伏見稲荷大社に行きました。私は千本鳥居を見て、一つひとつに個人の名前が書かれていることにとっても驚きました。そして、他に思い出に残っているのは、清水寺と3日目に行った金閣寺です。私はとても昔の歴史が好きなので、見に行ってもよかったと心の底から思いました。金閣寺は友達と絶対にまた行きたいです。』

～生徒作文より～

【食育】 「チンアナゴの向き、包丁の向き」

砂の穴から首を伸ばす姿がかわいいチンアナゴはすみだ水族館の人気者です。ピタゴラスイッチという番組で紹介されていたのですが、チンアナゴはみんな同じ向きをしています。水が流れてくる方を向いて、流れに乗ってきた餌を見つけて食べるという理由があります。

家庭科の調理実習で複数の包丁を使うときがありました。使って置く時、柄と刃先、背と刃をそれぞれ逆方向に置いた生徒がいたので、向きをそろえるように注意しました。その時は注意されると思っていたいかなかったようで驚いた様子でしたが、授業後の感想で、「注意されてびっくりしたけど、よく考えたら刃の向きがバラバラだと次に使うときに危ないことがわかった」という内容を書いてくれました。

調理実習は実際に道具を使って料理を作り、ものの仕組みや理由を学びます。今回の生徒は今後包丁などの危ないものの置き方に気を付けるのはもちろん、他のことについても危機管理ができるようになったのではないかなと感じたエピソードです。

10月の予定

1	土	都民の日
3	月	朝礼
4	火	校外学習（2）
5	水	第2回保護者会
7	金	終業式、第2回英語検定
8	土	豎中フェスティバル教職員出席
10	月	スポーツの日
11	火	始業式、区連合音楽会
12	水	避難訓練、定例・代表委員会
13	木	都陸上大会（5）
14	金	アルバム用部活動写真撮影（3）、秋季歯科検診
15	土	土曜授業、学校説明会、すみだタブレットの日
17	月	生徒朝礼（任命式）、アルバム用部活動写真撮影（3）
18	火	いじめ防止授業地区公開講座
19	水	職員会議
21	金	第2回漢字検定
24	月	安全指導
26	水	三者面談始（3）
27	木	区連合学芸会
30	日	第2回数学検定
31	月	朝礼

※（ ）内の数字は学年や5組をあらわしています。 例（5）：5組

